

# EL CASTELLARO

FRANQUEO CONCERTADO

DIARIO CATÓLICO DE INFORMACIÓN

NUMERO SUELTO: QUINCE CTS.

TOLEDO.—Año XXXI.—Nº 8.231 : : Martes 29 de Octubre de 1935

Dos ediciones diarias

Redacción y Administración: Calle de Juan Labrador, 6.—Tel. 12

## El momento político

### En el Consejo de esta mañana quedó planteada la crisis total

El señor Chapaprieta presentó la cuestión de confianza al jefe del Estado, y éste se la ratificó para formar Gobierno.—El señor Chapaprieta trata de que el nuevo Gobierno se presente esta misma tarde a las Cortes

#### Los rasgos más salientes de la sesión de ayer

MADRID.—La sesión de ayer en las Cortes despertó una enorme expectación. La concurrencia en escasos, tribunas y pasillos era verdaderamente extraordinaria.

Después de leer el dictamen de la Comisión investigadora el secretario de las Cortes, don Dimas de Madariaga, intervino el presidente de la Comisión, señor Arranz, que pronunció un discurso muy detallista. Fue de especial interés la parte en la que describió el momento de ser examinado el aparato de juego en Gobernación por el ministro, el subsecretario y los otros funcionarios del departamento, entre los cuales hubo apuestas al seres mostrando el fraudecimiento del «Straperlo».

El diputado don Sigfrido Blasco leyó unas cuartillas haciendo protestas de honradez, y después se defendió el señor Salazar Alonso, negando tenazmente que autorizara el juego ilícito. El discurso del señor Salazar Alonso fue acogido con simpatía por muchos diputados.

Luego pronunciaron discursos acaecidores los señores Fuentes Pila y Primo de Rivera, y a continuación intervino el señor Leroux.

Desde las primeras palabras que pronunció el jefe radical se vio que no quería entrar a fondo en el asunto. Bué interesante su afirmación de que no tenía nada que rechazar del dictamen... y aquella obra de que rebaja toda discusión, pensando en la patria y en el orden público.

Sus siguientes palabras estuvieron encamadas a rechazar energicamente las incriminaciones que se habían dirigido al partido radical y a subrayar que éste no doblegará jamás a la intriga política.

Por tres veces aludió a su inminente salida del Gobierno; una, al decir que tan pronto como recobre su libertad de acción, que será pronto, pedirá la cédula moral de los que atacaron al partido; otra, al pedir a todos que no le acusaran para que abandonase el banco azul, que no es ni será para él una barricada, y otra, al afirmar que no es insensible a las alusiones que se le hicieron en el curso del debate. Si había querido llegar hasta aquel momento en su puesto de ministro, se debía a su deseo de no rehuir responsabilidades. Dijo que si algún pecado cometió o alguna faulaza tuvo, bastante penitencia se impuso en las dos sesiones de la Cámara dedicadas a la denuncia.

Tercero pidiendo solidaridad a todos para que continde el bolo gubernamental, que es la única solución posible con estas Cortes y en los actuales momentos.

Por último, intervino el señor Gil Robles. Según el orador, el asunto era para unos un «chancotaje» de un aventurero despre-

ciable; para otros una maniobra política, y para todos algo desagradable, que había que liquidar cuanto antes.

Afirmaciones interesantes del discurso. La primera, que no hay más incriminados que los que figuran en el dictamen, lo que es un consumo para los que conviven en el Gobierno con determinados ministros, pero que plantea un problema de delicadeza, que tiene que administrar los propios interesados. Si bien la delicadeza debe ir siempre por delante del procedimiento legal, yo no propongo hacerlo; todo lo que deseo es que se devuelva mi dinero, porque solamente he recibido 75.000 pesetas, aunque se me hubiera prometido más.

Por esta razón me he dirigido al presidente de España.

Agregan los acaecidores periodistas que hace unos años Strauss abrió salas en distintas partes de Holanda para jugar al «Straperlo», hasta que intervino la Policía, prohibiéndole este juego.

#### Lo que es la ruleta de Strauss

PARÍS.—La Prensa describe así la ruleta «científica» de Strauss:

Fué hace ya tiempo inventada en Alemania. Funcionó durante unos meses en algunas casas de Holanda, hasta que las autoridades se percataron del juego y lo prohibieron. En seis meses solamente hizo con ella un ganadero cincuenta millones.

La ruleta corriente tiene 36 números y el cero, como se sabe. La de Strauss tiene doce números y el cero.

A primera vista hay, pues,

más beneficio para el punto. Pero el banquero gana con ella más que con la otra.

Hasta la fecha, quien creyese, al propio tiempo, el cajón en que está las 37 imágenes y la bolita. En la de Strauss estas dos cosas son movidas por un botón eléctrico, y el movimiento va regulado por un aparato de religadora. Por eso la llaman científica sus inventores.

En Alemania no llegó a funcionar nunca. Los profesionales del juego la llaman «anzaña». También la llaman «fachase», lo que podría traducirse: «lo que deja a uno sin suerte».

#### El señor Madariaga, en Toledo

Gestiones en interés de la provincia.—Conferencias sobre la marcha de la política general

Uno de nuestros redactores ha conversado con la mañana de hoy con el diputado toledano señor Madariaga, que ha venido acompañando a comisiones de distintos pueblos en visita a los centros oficiales.

El señor Madariaga nos ha comunicado que ha quedado satisfecho la labor favorablemente efectuada por el Estado a caminos vecinales de la Diputación; que en breve se reunirán las obras de la acequia del Jarama y se subastará algún navebro.

Al fin el señor Rey Mora pidió a sus correligionarios que cedieran, y se efectuaron las votaciones respectiva a los otros seis incriminados. Las bolas negras fueron 166, y las blancas, 14, resultando, pues, condonados moralmente por las Cortes los señores Valdavia, Benzo, Galateo, Vinardell, Leroux (don Aurelio) y Pich y Pons.

#### Crisis total.—El presidente ratifica su confianza al señor Chapaprieta

MADRID, 29 (2 tarde).—Se anuncia anche el señor Chapaprieta al terminar la sesión de Cortes, esta mañana se reunió el Gobierno para examinar la cuestión política planteada por el debate parlamentario sobre la denuncia del juego.

Al terminar el Consejo, el señor Chapaprieta se trasladó a Palacio para presentar la cuestión de confianza al jefe del Estado, pues en el Consejo quedó planteada la crisis total.

A la salida, el señor Chap-

prieta dijo que el presidente de la República le había ratificado su confianza, y que intentaría formar un nuevo Gobierno tan rápidamente que pudiera presentarse este tarde en las Cortes.

## LABRADORES

¿Quereis esperar la oportunidad para poder vender a buen precio vuestras existencias de Trigos, Cebada, Vinos, Aceites, etc.?

Fácilmente podreis conseguirlo obteniendo un crédito a largo plazo y a un muy modesto interés, con la sola garantía de vuestras existencias y sin necesidad de que éstas sean movilizadas de vuestros depósitos o zafra.

Solicitud más detalles, e impresos accesorios, de

**AGUSTIN LOSADA PÉREZ**  
CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO, de TOLEDO

GINER DE LOS RIOS (antes Nueva), nºm. 14 - Teléfono 110 - Avenida de Correos 17 - Telegramas y telefonemas: "LOSADA-TOLEDO"

Gestionan e intervienen créditos personales y con garantía de valores en las Sucursales de los Bancos establecidos en esta plaza.

## Semana pro Seminario

### LISTA DE INSCRIPCION

#### Socios bienhechores

Cuota de 100 pesetas:  
Excelentísimos señores condes de Cedillo.

#### Socios protectores

Cuota de 50 pesetas:  
Doña Amalia Pacheco, Villarrubledo.  
Don Baldomero Fernández, idem.  
Don José Díaz Cordovés, Madrid.  
Don Manuel Gutiérrez Criado, Toledo.  
Doña María del Avellaneda, idem.  
Don Patricio del Avellaneda, idem.

#### Socios de honor

Cuota de 25 pesetas:

Doña Angeles Sánchez Fuerte, Villarrubledo.

Capítulo de Caballeros del Santo Sepulcro, Toledo.

Dañas de la Caridad de Luisa de Marillac, San Ildefonso, Toledo.

Don Matilde Grondona, Toledo.

Don Hernán Cortés, Toledo.

Don Juan Hervédo, Añoro.

Don Luis de Despujol, Barcelona.

Don Marcelino Loengo, Villarrubledo.

Don Nicolás Vaqueru, Guadalajara.

#### Socios de número A

Cuota de 10 pesetas:

Doña Angel Plaza, Membrilla.

Doña Cecilia Talavera, Carmena.

Confederación de mujeres católicas, Toledo.

Doña Elvira Gallarza, Torrijos.

Doña Fidel López Lorenzo, Villarrubledo.

Hijas de la Caridad del Hospital Provincial, Toledo.

Hijas de la Caridad del Hospital de incurables, Toledo.

Hijos de los excelentísimos señores condes de Cerdido, Villalcunga.

Hijas de la Caridad de la Academia de Infancia, Toledo.

Doña Inocente López Alonso, Belvís de la Jara.

Doña Isabel Contreras, Villarrubledo.

Don José Aragones, Tarragona.

Don Jaime Llúdas, Urgel.

Don Julio González Sandoval, Torrijos.

Don José María Lamamié de Clairac, Comillas.

Don José María Cirardo, idem.

Don José Tovar, idem.

Don José María Taberner, idem.

Don José Sánchez de Diego, Toledo.

Don Julian Gallardo, Carrizosa, Ajofrín.

Don Juan Echavarria, Toledo.

Don Juan López Gil, Villarrubledo.

Don José Garrido Navarro, idem.

Don José Fernández Mora, idem.

Doña Julia Rojas, Toledo.

Don Juan Suero, idem.

Don Manuel Nieto, Cazalegas.

Doña María Barrueco, Villarrubledo.

Doña María Gómez de Mauera, idem.

Doña Pilar Basayas, Torrijos.

Doña Pedro María Pérez, Toledo.

Don Pedro A. Domínguez, Villarrubledo.

Don Pedro Domínguez Valero, idem.

Doña Remedios Clemente, idem.

Doña Sebastián García Sarz, Cenes de la Jara.

Doña María del Carmen Sánchez, San Bartolomé de las Abadías.

Doña Mariano Goitia, Toledo.

Doña María del Pilar Echevarría, idem.

Doña M. J. Laguardia, Pamplona.

Doña Matilde Martínez, Toledo.

Doña Manuel Fernández, Carpizo de Tajo.

Doña María Purificación Pérez, Toledo.

Doña Matilde Navarro, Méntrida.

Doña Matilde Moreno, Arcicóllar.

Doña María Fernández de la Torre, Íscar.

Doña Mariano Suárez de Cepeda, idem.

Doña Mariano Martín, Cenes de la Jara.

Doña Magdalena G. Gómez, Sonseca.

Doña Matilde Beldón, Esquivias.

Doña María Tréllez Moreno, Toledo.

Doña Máxima López, Sonseca.

Doña Nicols Carbó, Orgaz.

Doña Remedios Marçal, Azuña.

Niños de la Catequesis de Santa Leocadia.

Doña Prudencio Ricarte, Torre de Esteban Hambrán.

Doña Pedro Pérez, Orgaz.

Doña Patrocinio Ruiz, Carrizosa.

Doña Paula del Alamo, Mora de Toledo.

Doña Prudencio Saldaña, Carpizo de Tajo.

Doña Pablo Cuevas, Toledo.

Doña Patrocinio Vélez, Arcicóllar.

Doña Román Gómez Roiz, Cobisa.

Doña Rafael Moreno, El Batillón.

Doña Remedios Pinillos, Orgaz.

Doña Ramón Rojo, Cazorla.

Doña Rebeca Ramírez, Toledo.

Doña Rosalía Gutiérrez García, Cigales (Gualdiague).

Doña Rita Herrero, Toledo.

Doña Rosa Izquierdo, Arcicóllar.

Doña Santiago Vallejo del Río, Guadalajara.

Doña Sebastián Agudo, Toledo.

Doña Señor Fernández, Mora de Toledo.

Superiora: Hijas de la Caridad del Niñez de Dios, Toledo.

Don Salvador Márquez, idem.

## En el desierto del Ogaden, con las tropas del general Graziani

Trombas de agua y de arena, inundaciones, terrenos pantanosos y movedizos infestados de cocodrilos

Publicamos seguidamente la primera de una serie de artículos de Henry de Monfreid, considerado como el escritor moderno que mejor conoce África, a la que ha consagrado varias obras, y que ha vivido durante muchos años en las regiones que baña el mar Rojo.

Se encuentra en la actualidad visitando los frentes italianos.

Desde Nápoles fué a la Somalia Italiana con un convoy de tropas. Después de pasar una noche temprana en Asmara, Henry de Monfreid se encarcó a bordo del «Crispi» que le condujo a Obbia. Desde aquí se trasladó en avión a Mogadiscio y luego al frente de Ogaden, donde combate el ejército del general Graziani.

Desde Mogadiscio envía la siguiente crónica, cableografiada a París:

«Antes de amanecer, el barco «Crispi» llega cerca de altos acantilados. Toda es profundamente oscura y los cuatro faros de linea brillan como lámparas en el fondo de un abismo.

Pronto llega el día desvaneciéndose estas imaginaciones y el promontorio de ras Hafoon aparece con sus ergas de lava que se alzan sobre el caos de las rocas hendidas, desde las cuales la blanca arena parece lanzar en oleadas al salto de los acantilados.

Ni una casa, ni un ser humano vivo; el viento silva con violencia en los cables de la embarcación, que desde la altura de aquellas frías mesetas y llega en ráfagas que llevan polvo y quíno en sus torbellinos.

El ras Hafoon avanza con ondulación a más de quince millas en el mar, quebrando el impetu de las olas siempre muy temibles

—¿Qué medios a hacer aquí?...

—A descargar 700 toneladas de dureza y de material, me responde el comandante con la ma-

gues hallan logrado que se instalará allí un faro. Acaso no se han en ello gran empeño; su ruta de Indias pasa más al norte. Por fin hay uno desde que el cabo ha sido ofrecido amablemente a Italia.

Lo hemos visto brillar ayer por la noche, primera luz que aparece en este camino difícil por el cual el Duce quiere conducir a sus pueblos a la tierra prometida.

### Un peligroso descargue

Obbia. Viento furioso, desierto de arena, trombas de polvo. El paquebote echa anclas en plena mar delante de esta costa baja. No hay un abrigo; hay que aceptar la marea como es, mala en general trescientos días en el año.

Una arista recusa, a lo lejos, cerca de tierra, desaparece bajo borbotones de espuma; a veces, una ola más copiosa la sumerge por entero y torna a caer en cascada. Una barra espumosa bordea la costa hasta perderse de vista, hacia el norte y hacia el sur.

Unas chozas grisáceas parecen empotradas sobre la arena por la violencia del viento, y más a lo lejos, ya confundidas en la bruma polvorienta, algunas barracas y algunas casas cúbicas de techo plano. Mas todo esto se halla a distancia, se adviña un hormigón entre las dunas, deben ser habitantes.

—¿Qué medios a hacer aquí?...

—A descargar 700 toneladas de dureza y de material, me responde el comandante con la ma-

### El paso de la barra

Tras una hora de este género de nado en pleno oleaje, atraca la gruesa barra y elevan a bordo, por medio de un saco, al capitán del puerto. Es un joven napolitano, casi tan negro como los somalies de tanto que el sol ha quemado su piel; trae consigo un poco de correo, unas cuantas cartas llegadas de los pueblos perdidos del interior, donde un subteniente sueña con su bella, y después informa al comisario que un avión espera al correspondiente de «Paris-Soir» para llevarlo a Mogadiscio.

Dejó casi con pesar a mis compañeros de bordo, en quienes he hallado tanta simpatía. A mi vez, viajo en el pequeño saco y me despido del «Crispi» con la primera «mahoma» que sale con cargamento.

El paso de la barra es digno de causar impresión en todo aquel que no tuviera ya una larga práctica de este deporte.

Se trata, nada menos, que de entrar por detrás del arrecife costero, pasando por entre dos grandes rocas a flor de agua que se ven aparecer en la concavidad de las olas como monstruos en acecho.

El viejo somali que vigila la barra debe conocer todas las ardides y rebueltas de ese paso temible, pues se sirve de todos esos elementos enemigos con una habilidad desconcertante. Los veinticuatro remeros nadan sin la menor emoción; todos saben nadar y las mercancías no son suyas. Yo estoy menos tranquilo a causa de mi valija, que contiene cosas de valor: mi Letta y todas mis películas.

Tres veces hago el sacrificio de llover, pero otras tres la barca se vuelve a enderezar, no sin engullir algunas toneladas de agua, es cierto, pero siempre a doce al fin. Durante esos segundos críticos los remeros cesan en su canción, en expectativa de lo que decidirá el destino y tornan a cantar a coro luego que la ola siniestra pasó.

He desembarcado sobre un sillón con fondo de lienzo, llevado sobre cabezas que sienten sucederse unas a otras debajo de mi asiento con golpes de arlete poco recomendables a personas tan delicadas como yo.

El viento, alma infernal del desierto  
Vuelvo a encontrarme en la

playa con el capitán, que también ha desembarcado en el mismo equipaje.

Me dice que nuestro desembarco es completamente normal gracias al tiempo, muy bueno para la estación... ¿Y qué hacemos con las 700 toneladas? Se va a continuar con estas acrobacias peligrosas?

—Pues claro que si; no hay otro remedio; ya verá cómo con perseverancia se alcanza todo.

Podría uno preguntar a qué venir hasta Obbia para hacer estos arriesgados ejercicios náuticos y, sobre todo, a qué haber cruzado un puesto militar que los impone. Basta tender la vista sobre el mapa para comprender el por qué de lo uno y lo otro: Obbia es el punto de la costa más próxima a Ual-Ual, aquél a donde más fácilmente llega la pista. En otra ocasión explicaré la importancia capital de esta posición estratégica.

El comisario me acoge con amabilidad y me presenta al teniente aviador que va a ser mi piloto. Me lleva a su residencia, una casa bastante amplia, de un solo piso, edificada sobre una elevada duna.

Alrededor, en todas partes, hasta perderse de vista, el desierto de arena o de grava, pero sobre todo el viento. Es el que reina; es él el amo, el soberano; lo es todo. Os coges en un puño, os delicias o os empuja, subes en los oídos, entra en la casa, hace circular las chapas metálicas del techo; cierra las puertas, las abre, las sacude a golpes.

Cuando por fin uno se halla al amparo de la habitación, se puede cantar, a gemir, a ulular, rondar en torbellino alrededor de la casa, buye hacia las dunas, vuélve, torna a hair, y de esta suerte toda la noche el desierto da muestra de tener un alma infernal.

HENRY DE MONFREID

EL CASTELLANO  
TELÉFONO 12

### Más huevos

y mejor desarrollo de sus aves obtendrá usted adolucionando a su alimento una parte de huevos frescos molidos al día. Tenemos un gran surtido de molinos para huevos, calderas para cocer plenos, corta verduras y corta-razones especiales para avicultores.

Pida catálogo a

Matthes. GRUBER

Bilbao Madrid

A. S. Mamés, 33 Ferraz, 8  
Dirección postal: Apartado 183.  
BILBAO

EL CASTELLANO  
TELÉFONO 12

### Talleres Tipográficos - Especialidad

en toda clase de Obras científicas y

literarias - Ilustraciones - Catálogos

Facturas - Circulares - Membretes

Perfección en todos los trabajos

Juan Labrador, 6: Teléfono 211: Toledo

**Crédito Hispano, S. A.**  
**de PRESTAMOS de HIPOTECA**

BARCELONA - Consejo de Ciento, núm. 285 - Teléfono núm. 34.931

facilita CAPITAL en toda ESPAÑA con sus PRESTAMOS AMORTIZABLES en HIPOTECA, documento privado y leído sobre fincas urbanas, rústicas, recibos de alquiler y negocios; interés desde el 5 por 100 anual, con largos plazos de devolución, información gratis y absoluta reserva.

### La fiesta de Cristo Rey en Gávez

GALVEZ.—Precedida de una novena muy concurrencia y armonizada con cánticos, en que tomaba parte el pueblo fiel, se celebró en esta parroquia la fiesta de Cristo Rey con un esplendor incalculable.

A las siete y media dio comienzo la misa de comunión. Precedió un sentido fervor a las 150 campanas, efrecidas por la paz cristiana. Hubo durante el acto cánticos ecclásticos.

En la misa de la fiesta, dicha por el señor cura de la parroquia, se rezaron los diácono y subdiácono, respectivamente, un racierito de Guadalajara y el señor economista de Totanes. El sacerdote, escuchando con mucha atención, fue proclamado por don Felipe Celestino, maestro de ceremonias el señor cura de Gaudium, de cuya parroquia era el clemente maestro, que, comunicado con el sacerdote de Gávez y dirigido por don Petronio González, se encargó de solemnizar la augusta fiesta.

Per tal contestación merece ampliación o desarrollo. Y esto es precisamente lo que me propongo hacer, marcando el orden de este sufrimiento, en el presente artículo.

Los primeros que sufren dichas consecuencias son los prelados o señores obispos.

Antes de pasar a la prueba, séame permitido hacer la siguiente observación: Que no me propongo congratularme con los obispos o con mi prelado. No tengo más aspiraciones que continuar en este pueblo, bueno o malo, para mí bueno, aunque me conduele de que no sea más religioso. Y para continuar en este pueblo no necesito escribir artículos elogiando a mi prelado, sino cumplir con mi deber como hasta ahora, gracias a Dios, vengo cumpliendo, al menos en la parte que me es dado.

Y sin hacer uso de deferencias o raciocinios científicos, en tanto en materia diciendo: Imágenes, lectores benévolos, un buen padre de familia que tiene muchos hijos y no puede sostenerlos convenientemente. ¡Qué emociones, qué angustias no pasa!

Pues los señores obispos tienen, aparte de los sagrados, muchos hijos; tantos como son los clérigos confiados a su cuidado.

Y no pueden sustentarse convenientemente. ¿Por qué? Porque han sido suprimidas, por efecto de la separación de la Iglesia, sus consignaciones y las de todo el clero. Que procuran ategar recursos por cuantos medios licitos están a su alcance. Pero las necesidades del clero, aunque se atienden algo tanto, nunca pueden ser remediables como precisa su honesta sustentación. Y esto lo conocen los prelados quizás mejor que los padres de familia a que antes atiendan. Y si dichos padres se aflijen y angustian de modo inenarrable cuando ven padecer a sus hijos necesidad, los prelados o obispos se angustian aún más cuando ven a sus sacerdotes en la dicha necesidad, si estar a su alcance el poder remediarla.

Pero con ser esta consecuencia muy triste para los prelados, hay otra, que lo es más todavía: si cabe: la soledad de los seminaristas. Los obispos o prelados ven decrecer de día en día el número de seminaristas en tal proporción que seguir así las cosas —que no seguirán porque lo violento no puede ser estable— se verificarán las palabras del Evangelio: «Que los niños pidan pan y no haya quien se lo parta». O lo que es lo mismo, que no habrá sacerdotes en los pueblos que ejerzan la cura de almas.

Y los obispos ven con deudas meridianas esta consecuencia, quizás la más grave de la separación de la Iglesia, porque el Seminario no cuenta con fondos propios para sostener a los seminaristas pobres, como lo son casi todos. También hay otra circunstancia agravante de dicha separación: el estímulo para seguir la vocación. Nunca se ha propuesto el seminarista al estudiar la carrera sacerdotal acumular riquezas o hacerse rico, pero si ganar lo necesario para su sustento de conformidad con las palabras del Apóstol: «Digno es el operario de la templanza o recompensa por su trabajo». Palabras que con la separación de la Iglesia apenas pueden tener aplicación.

Tiempo, pues, va siendo de que los gobernantes, y gobernantes católicos, como, gracias a Dios, ahora tenemos, fijen en los predicados extremos o consecuencias funestas de la separación de la Iglesia y a tan grande mal pongan adecuado remedio.

AUREO MARTIN  
MABSTRO  
Partido 26 octubre 1935.

### HERNIAS

Curación radical de las hernias por INYECCIONES: Especialmente indicado para personas de edad, catarros crónicos y en los casos de hernias operadas y reproducidas.

OPERACION: Indicada para personas jóvenes y fuertes sin tara orgánica.

APARATOS O BRAGUEROS: Su misión no es otra que contener las hernias, curarlas nunca.

El coste comercial de un aparato o braguero, nunca es superior a 50 o 100 pesetas.

Dr. José María Espinosa  
Del Sanatorio del Rosario  
Sagasta, 4, pral. MADRID. Telé. 23.164  
CONSULTA DE TRES A CINCO

LA GRAN BRETAÑA  
Muebles de lujo y económicos - Camas doradas y de hierro  
Plaza de Santa Ana, 1

**DEPORTES**

Los partidos de fútbol celebrados el domingo en los campeonatos superrregionales

**RESULTADOS**

Grupo castellano:  
Valladolid, 1; Madrid, 1.  
Athlétic, 2; Zaragoza, 1.  
Racing, 4; Nacional, 0.  
Grupo gallego-astur:  
Celta, 1; Oviedo, 1.  
Sporting, 2; Unión, 1.  
Stadium, 3; Deportivo, 0.  
Grupo vasco:  
Barakaldo, 0; Arenas, 2.  
Unión, 1; Osasuna, 0.  
Donostia, 0; Athlétic, 2.  
Grupo catalán:  
Badalona, 0; Barcelona, 2.  
Jupiter, 0; Sabadell, 1.  
Athlétic, 2; Gerona, 1.  
Grupo valenciano:  
Hércules, 4; Levante, 1.  
Valencia, 6; Murcia, 1.  
Glamúsico, 4; Elche, 2.  
Jerez, 2; Sevilla, 1.  
Betis, 2; Málaga, 0.  
Recreativa, 2; Malacitano, 0.

**Comentario**

Vamos llegando a la jornada final de los torneos regionales y nadie hay resuelto sobre las clasificadas en algunos de ellos. Y más oscuro se pone el panorama después de la jornada del domingo. En el grupo castellano-asturiano, que han venido a anotar estos éxitos, no está ni mucho menos clara la clasificación por lo que respecta al primer puesto. Si el Athlétic venció al Zaragoza, como pronosticábamos, no ha hecho lo mismo el Madrid con el Valladolid, que sólo ha conseguido empatar, y el próximo domingo habrá algo más que fútbol entre atléticos y madrileños. El Racing dio buena cuenta del Nacional, como se esperaba.

No hemos acertado en el grupo gallego-astur con nuestros pronósticos, porque si el Oviedo pudo con el Celta ni el Deportivo con el Stadium avilesino.

Menos mal que el grupo vasco nos consuela de lo anterior, pues el Arenas sube al segundo puesto al adjudicarse esa victoria actu sobre los barakaldeses, así como el Athlétic después de su esperada victoria sobre el Donostia puede aspirar todavía al segundo puesto.

Normalidad en el grupo catalán, donde nuestro leal saber y entender daña ya los vencedores, Barakaldo, Sabadell y Español, y donde el segundo puesto se resolverá en próxima lucha entre el Badalona, Gerona y Sabadell.

Sigue al rojo el grupo levantino después de la jornada del domingo.

con esos resultados sorpresas, pues no otra cosa son esas derrotas del Levante y Murcia por tantos tan elevados, y no con arreglo a lo que pronosticábamos. «Cosas del fútbol».

La papeleta difícil del Sevilla en el estadio Domècq se resolvió en contra suya, con lo que los del Jerez se aseguran la clasificación en la copa de España y destaca la valía de este nuevo valor fútbolístico. El Betis, a pesar de su victoria, ya no puede clasificarse para aquel torneo, cosa sensible para él, y para el club, que de campeón liguero se quedará sin jugar aquél. Y el Recreativo aún pudiera dar algún asalto en la jornada final. Queso no tendría nada de particular.

**TEAM****Ciclismo****Carrera social de la Unión Ciclista Toledana**

Para fecha próxima está organizando la Unión Ciclista Toledana una carrera en la que se dispondrán sus asociados el campeonato social.

La directiva ultima los preparativos para esta interesante prueba, que ha despertado gran entusiasmo entre los aficionados al pedal.

Si quiere ver sus ingresos de día en día aumentados, procure anunciar seguido. Si casa adquirirá la importancia que sabe darle el que se interesa en propagar.

**NOTICIAS****Comedor de Caridad**

En el día de ayer fueron sorteados en este beneficio establecimiento los nobres que a continuación se expresan:

Con comida, 183

Con cena, 172.

Madres lactantes, 15.

Total número de raciones dadas, 370.

Transenteros, 0.

El anunciantre no debe olvidar que una propaganda bien orientada y constante en EL CASTELLANO, es la base de un buen negocio.

**EL MEJOR PURGANTE**

Propietarios: Hijos de R. J. CHAVARRI — Dirección y Oficinas: MONTERA, 50 — Madrid

**Guía del radioyente**

E. A. J. 49. Radio Toledo. (200 metros, 1.500 kilociclos).

A las 21:30: Sintonía. Cartelera. — Cotizaciones de Bolsa facilitadas por la sucursal del Banco de Bilbao. — Concierto. — Recital 22:30: Información nacional y extranjera, cursada des de Madrid. — Música variada.

23: Fin de la emisión.

A las 13:30: Sintonía. — Cartelera. — Concierto. — Recital. — 14:30: Fin de la emisión.

A las 17: Sintonía. — Cartelera. Programa de música variada. — 17:20: Diez minutos a las tradiciones toledanas. — Novedades musicales. — Cosas de cine. — Gacetas locales. — Continuación del programa. — 17:30: Perfecciones de radioyentes. — 19: Fin de la emisión.

E. A. J. 2. (410,4 metros, 791 kilómetros.)

Día 29.—A las 22: Notas de sintonía. — «Rienzi» (obertura). Wagner. — Charla literaria por Julio Fuentes. — «Sinfonía en mi menor». Brahms. — 23:45: Noticias de prensa. — 24: Cierre de la estación.

Día 30.—14: Notas de sintonía. — Orquesta de Radio España. — Orquesta de Radio Española. — Alma Española. — (pasodoble). Franco. — Las mochitas del barrio (fantasia). Chueca. — Andaluza oriental. — (danzas). Granda. — La Chulapona. — (schottis). M. Torroba. — Mis dos amores. — (canción). C. Flores. — Czardas. Monti. — Puerto de tierra. (bolero). Albéniz. — La Princesa de la Czarda (fantasia). Kalmán. Noticias de prensa. — 15:30: Fin de la emisión.

17:30: Notas de sintonía. — Selección de valsos. — 18:30: Curso de historia de la música por Julio Osuna. — 18:45: Peticiones de radioyentes. — 19: Noticias de prensa. — 19:30: Fin de la emisión.

E. A. J. 7. (274 metros, 1.695 kilómetros.)

Día 29.—21: En el tricentenario de Lope: «Lope y su tiempo: la vida literaria», charla. — 21:15: Concierto por Dorina de Diso (soprano), Manuel Pineda (tenor) y el sexteto. — 22:30: Campanadas de Gobernación. — 23:05: «La Palabra». Diario hablado. — Continuación del concierto. — 23:45: «La Palabra». Diario hablado. — 24: Campanadas de Gobernación. Cierre de la estación.

Día 30.—8: Campanadas de Gobernación. — Diario hablado. — «La Palabra». Dos emisiones de treinta minutos. — 9: Campanadas de Gobernación. — Informaciones diversas. — 9:15: Fin de la emisión.

10: Campanadas de Gobernación. — Señales horarias. — Boletín meteorológico. — «El cocktail del día». — Música variada.

13:30: Sexteto. — 14: Cartelera. — Cambios de moneda extranjera. — Música variada. — 14:30: Sexteto.

15: Música variada. — 15:15: «La Palabra». Diario hablado. — 15:30: Sexteto. — 15:50: Noticias de última hora. — 16: Campanadas de Gobernación. — 17: Campanadas de Gobernación. — 18: Relación de nuevos socios. — 18:30: Continuación de la música variada.

19: Cotizaciones de Bolsa. — «La Palabra». Diario hablado. — 20: Concierto por el sexteto. — 20:30: La hora agrícola: Conferencia e informaciones pecuarias. — Continuación del concierto. — 20:45: «La Palabra». Diario hablado. — Recital de canto por Luisa Espinosa.

Día 30.—14: Notas de sintonía. — 15:30: Alcance de Zocodover y Carlos Marx, a las 11,45, 16,45 y 20:45. Los domingos solo se recogen a las 11,30 los buzones de los establecimientos. — San Salvador y Ayuntamiento. — Los de alcance a las 11,45 y 16,45. Los de la oficina se recogen cinco minutos antes de cada expedición.

**ALAS.**  
EMPRESA ANUNCIADORA  
Alcalá, 12 (planta baja).  
MADRID

Publicidad en todos los sistemas. Proyectos y presupuestos gratis.

**AGUAS MINERALES NATURALES DE****CARABANÁ**

**Depurativas**  
**Antibacterias**  
**Antiherpéticas**

**De interés público**  
**Los servicios de Correos**

En esta Administración de Correos hay el siguiente horario de servicios:

Secretaría y tarjetas de identidad. — De 10 a 12. Los domingos y fiestas nacionales no hay servicio.

Caja Postal y Reclamaciones. — De 9:30 a 12. Los viernes no hay servicio.

Giro postal. — De 9 a 12. Los domingos no hay servicio.

Certificados cartas, valores declarados y objetos asegurados. — De 9:30 a 12,15 y de 15 a 17. Los domingos y fiestas nacionales solo de 9:30 a 12,15.

Paquetes postales, paquetes maestras y certificados impresos. — De 9:30 a 12,15.

Lista. — De 9 a 13,30 y de 16 a 18. Los domingos y fiestas nacionales solo hasta las 13.

Apartados. — Se entregan a las 9,30, 10,30, 12, 21,30.

Entrega de paquetes maestras y paquetes de más de 500 gramos. — De 9 a 13,30. Los domingos y fiestas nacionales solo hasta las 13.

Venta de sellos. — De 9 a 18. Los domingos y fiestas nacionales solo hasta las 13.

Reparto de correspondencia a domicilio:

Primeros, a las 8,30. El correo de Madrid llegado la noche anterior.

Segundo, a las 12,15. Correspondencia llegada en los mixtos y expresos de Madrid, la procedencia de la línea del Tajo y conductores que asisten a la capital.

Los domingos y fiestas nacionales solo se verifica un reparto, a las 11,15, con la correspondencia de todas las anteriores procedencias.

Recogida de buzones. — Estan cos, columna de San Salvador y el del Ayuntamiento, a las 10,30 y 15,30. Alcance de Zocodover y Carlos Marx, a las 11,45, 16,45 y 20,45. Los domingos solo se recogen a las 11,30 los buzones de los establecimientos. — San Salvador y Ayuntamiento. — Los de alcance a las 11,45 y 16,45. Los de la oficina se recogen cinco minutos antes de cada expedición.

**EL CASTELLANO**

Apartado 12

**RELIGIOSAS****Santoral**

Día 30. — Miércoles. — Santos Alonso Rodríguez. S. J.; Cenobio, Teodosio, obispo; Marcial, Claudio, Luperto, Vito, Julián, Eusebio, Eufrasio, mártires; Gerardo, Germán, obispos.

Lebran misas a las siete y media, ocho, ocho y media y nueve.

—**PARROQUIA DE SANTO TOMAS.** — Hay misas a las siete, ocho, ocho y media y nueve.

—**IGLESIA DE SAN ILDEFONSO.** — El horario de misas es el siguiente: A las siete, ocho y nueve.

—**PARROQUIA DE SAN NICOLAS.** — Se celebran misas a las siete y media, ocho, ocho y media y nueve.

—**DEVOCIÓN AL SANTÍSIMO**

**ADORACIÓN Y VELA AL SANTÍSIMO**

— En la iglesia de las religiosas agustinas (Gaitanes) se hace a las cuatro y media de la tarde el manifiesto del Santísimo, a las cinco y media se rezó el santo rosario y a las seis se rezó la estación y triángulo para terminar con la misa.

—**CUARENTA HORAS.** — Tiene lugar en la capilla pública del Colegio de Nuestra Señora de los Remedios (Douceñas).

—**MES DEL ROSARIO**

—**PARROQUIA DE SANTO TOMAS.** — Al toque de la oración de la tarde se hace el ejercicio del Santísimo Rosario con exposición mayor del Santísimo Sacramento.

—**PARROQUIA DE SANTOS JUSTO Y Pastor.** — A las seis de la tarde se hace la exposición rosario, oración a San José, reserva y cantos populares del Rosario.

—**PARROQUIA DE SANTA MARÍA MAGDALENA.** — Al toque de oraciones se reza el santo rosario, haciéndose a continuación la visita al Santísimo y ejercicio del mes.

—**RETIRO ESPIRITUAL**

—**IGLESIA PARROQUIAL DE SANTO TOME.** — Se hace el retiro espiritual para los socios de la Obra de la Adoración Perpetua.

— El ejercicio de la mañana será a las diez y media y el de la tarde a las cinco y media.

— Se dirigió por el muy ilustre señor don Manuel Muñoz de Morales, maestroescuela de la S. I. C. P.

**Compañía Nacional de los Ferrocarriles del Oeste de España****LÍNEA DE MADRID A VALENCIA-ALCANTARA****AVISO AL PÚBLICO****Supresión de Guardería en varios Pasos a nivel**

Esta Compañía, en cumplimiento de las disposiciones vigentes sobre el particular, tiene el honor de poner en conocimiento del público que, a partir del 15 de noviembre próximo será suprimida la guardería de los pasos a nivel de la línea de Madrid a Valencia-Alcantara que se detallan en el cuadro siguiente, emplazados en la provincia de Toledo.

BISUEÑA Kilométrica	DENOMINACION DE LA SERVIDUMBRE	NOMBRE ESPECIAL con que es conocido el camino y su paso	PROVINCIA	AYUNTAMIENTO	NOMBRE DE LOS PUEBLOS, ALDEAS, etc., a que afecta la supresión	Tipo de las señales establecidas
84,922	Camino rural de Alburquerque a Torrijos	Camino de la Vega	Toledo	Torrijos	Alberche del Tejo y Torrijos	A
92,662	Idem idem de Torrijos a Cormena	Cormena a Alcabón y Val de Santo Domingo	Idem	Cormena	Alcabón y Val de Santo Domingo	A

## Dr. Mora y Comas

De la inclusión de Madrid.—Jefe de los Servicios Provinciales de Puericultura, por oposición, Médico de la "Cita de Leche".

## La sesión de anoche en el Ayuntamiento

La sesión que anoche celebró el Ayuntamiento fue presidida por el alcalde, asistiendo los concejales señores Osiada, Rodríguez Morejón, Aldaravi, C. Algría, L. Ayllón, M. Tapia, Pérezagua, Alonso, De la Cruz y L. Barroso.

Fueron aprobados los informes de las Comisiones de Hacienda y Obras sobre concesión de pagas de tasa a la viuda de un sinalterno y respecto a la reclamación formulada contra una edificación.

En el que hace referencia al expediente de don Enrique Herrera interviene con amplitud el señor Alonso, haciendo observar que hay información del señor San Román, como delegado de Bellas Artes, que no se ajusta a la verdad. Estima que el Ayuntamiento debe intervenir con absoluta decisión, acuñando que oportunamente él va a tratar a fondo el particular. Acerca de la intervención que ha tenido dada la presidencia amplias explicaciones, reiterando la decisión de no consentir la colocación de puestos en el lugar citado. Da su conformidad al dictamen el señor Alonso y estudia el asunto en los aspectos que a su juicio presenta, para hacer constar su protesta. Por fin se aprueba el dictamen de la Comisión, que es en armonía con que no se autoricen puestos en la calle de Samuel Levi.

La instancia de un ordenanza pidiendo licencia de un mes por enfermo es estimada, como también son conformes con los informes emitidos en las instancias para ejecución de obras en Airosa, plaza de Santa Clara, San Blas, Zocodover, Taller del Moro, etc.

Quedan aprobadas definitivamente las facturas que quedaron pendientes en la sesión anterior, dejándose sobre la mesa las que a esta sesión presenta la Oficina correspondiente. También se da por enterada la Corporación de la distribución de fondos para el mes próximo.

Otro de los informes que se aprueban es de la Comisión de Hacienda que se relaciona con la instalación de teléfono a la Sección de Carabineros. Se da en el sentido de negar la petición, por estimarse que no es servicio de la competencia del Ayuntamiento.

Otros el señor ingeniero que precisa 200 kilogramos de aceite para la elevadora, lo que representa un gasto de 470 pesetas. Como el informe de intervención señala que hay cantidad disponible, la resolución es favorable.

También lo es la que recibe en instancia de don Damián Rodríguez sobre transferencia de parcela de terreno, siempre que se cumplen determinados requisitos.

El alcalde da lectura a dos cartas del señor Polo Benito relativa ofrecimiento de las baldosas que se sustituyen en naves de la Catedral, ya aceptadas por el Ayuntamiento para pavimentar las plazas de Capuchinas, Amador de los Ríos y San Juan.

## Del homenaje al brigadier de la Benemérita señor Benítez

En el acto de homenaje al brigadier de la Guardia civil don Víctorio Benítez, celebrado días pasados en Toledo, hubo, como saben nuestros lectores, varios discursos de elegía para la conducta del señor Benítez, y además fué leída la siguiente poesía que le dedicaba el señor Manríquez:

### SIEMPRE LO MISMO

Otra vez, en aquella que fue terrible el año de la tristeza, otra vida larga, de tal manera siguiendo el odio el rumbo de su muerte.

Otra vez más, que el piso, debatiéndose en la iniquidad de su odio, sano, con esa inducta traicionera que deja en sus estelas del odio.

Otra vez el criminal, que acecha y en la sombra ocultando sus intuiciones, dispara, y una vida casi malvada violando a los espacios infinitos.

Una vez más el orden perniciosa, al correr de la sangre derramada y otra vez el imperio del malvado rompe la paz, por todos deseada..

Y por fin, otra vez surge inaudito enfrentando peligros y rigores, un soldado de Abencáda, que al finalmente le dejó en sus fosos.

Es la historia siempre repetida: donde está el criminal está impune, el héroe, con tricornio achacolado;

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS  
Hombre de Palo, 26, 2<sup>a</sup> y Cuesta de la Sal, 3. — TOLEDO — Teléfono 14  
Consulta diaria de once a una de la mañana, y de tres a seis de la tarde, previo número.

Clinica Médico-Quirúrgica  
GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS Dr. Bojerano  
CONSULTA: Martes y Viernes, de once a una y de dos a cuatro  
AVILA, 15 — TOLEDO — Tel. 242

sobre este asunto que la Diputación ha enviado una certificación que acausa facilite el hallazgo de acuerdos.

Finalmente anuncia una motion para que se interese de la Comisión de la décima y que hubo de suspender las obras y aun renunciar a otras de las subastadas, al no seguir las obras de la Catedral. Cree que al acometerse de nuevo y repetirse el ofrecimiento procede acuerdo de la Corporación, incluso en el que hace al señor Polo Benito de terminar su cuenta lo de la Plaza de Capuchinas, para que luego se le indemnice de los gastos efectuados. También es de tener en cuenta la falta de consignación.

Por el señor Pérezagua se entiende que debe averiguarse si la Comisión de la décima tiene presupuesto para estas obras. El señor Aldaravi es partidario de aceptar, pero con el propósito de acometer la obra de las tres plazas. El señor Alonso rechaza el ofrecimiento del señor Polo Benito en cuanto a la terminación por su cuenta de la Plaza de las Capuchinas, pero acepta las cosas, pues debe seguir el acuerdo de pavimentar tres plazas, y que se abone con cargo a la décima. El señor Rodríguez Morejón es de acuerdo con el propósito general, pero propone que en vez de la Plaza de Amador de los Ríos los Postes se pavimente la de Santo Domingo el Real, pues en aquella acuden muchos chicos a jugar, y resultaría peligroso este pavimento. Da su conformidad el señor G. Alegre, pero sin perjudicar la urbanización. Cree el señor Quijada que, para mayor seguridad, el ofrecimiento que tiene aspecto particular, se le debe robar de toda su condición oficial, avisándose a que sigue como está cuando se le dice que al Ayuntamiento sólo incumbe el ofrecimiento, venga de donde viene. Reitera su propuesta el señor Aldaravi; propone la presidencia que se acomaten las obras si hay baldosas suficientes; amplía el señor Rodríguez Morejón la indicación de su compañero señor Quijada, advirtiendo que se han ofrecido baldosas a otras entidades y, en consecuencia, el alcalde hará las pertinentes gestiones, para en la sesión próxima hacer una propuesta concreta, incluso teniendo en cuenta la observación de que hay circulación rodada por la Plaza de Santo Domingo el Real y por ello se darán condiciones y extensión de otras plazas.

En los ruegos y preguntas el señor Alonso pregunta que precisa 200 kilogramos de aceite para la elevadora, lo que representa un gasto de 470 pesetas. Como el informe de intervención señala que hay cantidad disponible, la resolución es favorable. También lo es la que recibe en instancia de don Damián Rodríguez sobre transferencia de parcela de terreno, siempre que se cumplen determinados requisitos.

También se interesa por el estado de la resolución de la comisión a las edificaciones en inmediaciones del Crisol de la Vega y de la busca de documentos respecto a la propiedad del terreno donde está enclavado el cine del Miradero, conocido como el cine de la Guardia Civil.

De la Diputación  
Precios para suministros al Ejército y Guardia Civil

La Comisión gestora provincial, en cumplimiento de las disposiciones vigentes, fija los precios a que deben abonarse a los pueblos los suministros hechos al Ejército y Guardia Civil en el mes de septiembre último, en la forma siguiente:

Ración de pan de 2<sup>a</sup> clase de 70 decagramos, 0,47 pesetas.

Idem de cebada de seis cuartillos castellanos, 1,41.

Idem de paja de seis kilogramos, 0,30.

Litrón de aceite, 1,80.

Kilogramo de leña, 0,08.

Idem de carbón, 0,21.

Idem dejado de remitir los datos los Ayuntamientos de Escalona, Lillo y Ocaña.

Gasometro en buenas condiciones de uso y precio, para acetileno. A siete kilómetros de Ventas con Peña Aguilera.

Razon, don Ismael Prieto, Carrera núm. 16, en el mismo pueblo.

Local para industria

SE VENDE el antiguo local de los almacenes de don Joaquín Camarasa, sito en la carretera de Madrid, a dos kilómetros de la Puerta Visagra, Codorniz, 22. Toledo.

Del Gobierno civil

Visitas

En la Secretaría particular se nos facilitó la siguiente lista de señores que esta mañana recibió el gobernador civil, señor Morlesín:

Don Ramón Molina, diputado a Cortes; alcalde de Quintanar de la Orden; don Fidel Niveiro, y alcalde de Mocejón.

Y por fin, otra vez surge inaudito enfrentando peligros y rigores, un soldado de Abencáda, que al finalmente le dejó en sus fosos.

Es la historia siempre repetida: donde está el criminal está impune, el héroe, con tricornio achacolado;

Fábrica harinas

Estación Aljucén (Badajoz), primera clase, arrendada. Ruzón: Don Cristóbal Maza, Puebla de la Calzada. Badajoz.

2. Magdalena, 2 — JUAN ESTEBAN — Toledo

ULTIMA HORA

Aunque acudió el presidente al domicilio del señor Alcalá Zamora no ha habido lista de Gobierno y sí la comunicación de crisis al Parlamento, que no celebrará sesión esta tarde

—Será breve —le pregunta— la tramitación de la crisis?

—Así espero.

### Ratificación

A la una de la tarde salió el señor Chapaprieta.

Manifestó que había presentado la crisis total del Gobierno y que el presidente había ratificado la confianza, proponiéndose reorganizar en plazo breve, para posiblemente presentarse esta tarde a las Cortes.

Ahora a la Presidencia y por el momento no celebrará más en travestías con el jefe del Estado.

### En la Presidencia

Desde el Palacio el señor Chapaprieta volvió a la Presidencia, diciéndole los informadores que regresase pronto.

A esto contestó que era el viaje corto y que le ratificó el presidente la confianza, encargándose de la reorganización.

Las gestiones serán breves —confirió— y desde luego esta tarde volverá a la Cámara con el Gobierno reorganizado.

Acuden los señores Alba y Marín de Velasco

A las dos y diez el jefe del Gobierno acudió al domicilio del señor Alcalá Zamora, permaneciendo cinco minutos.

Manifestó a la sazón que cambió impresiones y que hasta las tres y media no habría nada en concreto.

Se le preguntó si persistía en su idea de acudir esta tarde al Parlamento y contestó afirmativamente.

Acuden los señores Alba y Marín de Velasco

A las tres y cinco llegó a casa del jefe del Gobierno el presidente de las Cortes, permaneciendo hasta las tres y media.

Dijo el señor Alba que no había comentarlos, pero indicó que eran demasiadas críticas.

Esoño a los periodistas que llevaba la comunicación de crisis al Parlamento y que no habrá esta tarde sesión.

A las cuatro menos veinte llegó en automóvil del servicio público el señor Martínez de Velasco.

Conferenció con el presidente, diciéndole los periodistas que el señor Alba llevaba la comunicación de crisis para el Parlamento y que si es que surgían dificultades.

No sé —contestó. Pero si alguna hay se salvará fácilmente.

### Lina impresión

Parce que ha habido lista de Gobierno, y se supone que el figurante más radical en ella sea motivo para que no se cumplan los deseos del presidente del Consejo.

Conferenció con el presidente, diciéndole los periodistas que el señor Alba llevaba la comunicación de crisis para el Parlamento y que si es que surgían dificultades.

No sé —contestó. Pero si alguna hay se salvará fácilmente.

**Información local**

**Edicto de la Normal del Magisterio**

Se convoca a los señores cursillistas varones para que concurren al Palacio de la Diputación provincial el día 4 del próximo mes de noviembre, para una cuestión técnica.

Más tarde acudió el diputado que preside la Comisión de Hacienda, de la minoría radical, manifestando que había sido requerido para tratar del dictamen pendiente.

Sale el señor Chapaprieta

El señor Leroux también dio cuenta de la crisis total y de la unanimidad del acuerdo.

Ahora comienza nuestro calvario —dijeron los Informadores.

—Seguramente —contestó el señor Leroux— no será muy duradero.

Sin coches oficiales. —Impresiones

Los señores Lucía y Salmon se encontraron con que no les esperaban los coches oficiales y tuvieron que marchar a pie.

Los señores De Pablo y Martínez de Velasco dieron la impresión de que la crisis será breve.

Confirme que había borbollón con los señores que últimamente le visitaron sobre la reforma agraria y de los dictámenes pendientes de discusión, entre otros, derechos reales y rentas.

Alrededor de las cuatro volvió a Palacio con la lista del nuevo Gobierno, si los señores iban a telefonear daban su asentimiento.

Se interrogó si habría Gobierno esta tarde y se presentaría a las Cortes, reiterando que esos eran sus deseos.

Probablemente sobre las cinco o cinco y media el nuevo Gobierno acudirá al Parlamento.

El señor Madariaga en Palacio

A las once menos veintena conferenció el señor Madariaga con el presidente.

Se le preguntó si trataron de firmar.

La conferencia fue poco extensa.

Se le preguntó si continuaría en el nuevo Gobierno y ha contestado que eso no tenía que determinar su jefe, don Alejandro Lerroux.

Sale el presidente

A las una menos cuarto salió de la Presidencia el señor Chapaprieta, manifestando que se dirigía a Palacio para presentar a su excelencia la dimisión total. Ya veremos el resultado.

—Por las conversaciones que ha tenido —se le dijo— suponemos que habrá reajuste.

—Eso, su excepción es el que tiene que resolver.

En Palacio

—Ya estamos aquí —dijo el jefe del Gobierno.

**Casa LABRADOR**

Todos los artículos que vende, sean elaborados en ella o no, son de marcas acreditadas, que es la mejor garantía para el público.

2. Magdalena, 2 — JUAN ESTEBAN — Toledo

**Doña Higinia Villamor Martín**

ha fallecido el dia 29 de Octubre de 1935

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de S. E.